

## « La Maison du Roi » : épigraphie et archéologie du palais royal dans l'Égypte ancienne

Que ne fascinent-ils l'imagination ces palais de l'Égypte ancienne ! Mais qu'en est-il au juste de ces prestigieuses constructions au luxe que l'on se plaît à imaginer fastueux et raffiné ? Que sait-on de l'institution palatiale au pays du fleuve roi ? Est-on à même de comprendre son évolution et son fonctionnement sur trois millénaires d'histoire et de civilisation ? A t-on trouvé des traces archéologiques de ces vastes complexes palatiaux ? Des questions auxquelles le séminaire, au travers de l'étude du matériel épigraphique et des nouvelles recherches archéologiques, apportera des réponses et nous permettra de mieux comprendre encore pourquoi la plus connue des dénominations de palais – *Per-aâ* - *La Grande Maison* - devint la désignation de tout souverain de l'Égypte ancienne depuis la IV<sup>e</sup> dynastie : *Pharaon*.